



BONA PAU



N.º 204 - Año XVIII

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Febrero 1970

DEVOCIONES

Es ya incomprensible que en los tiempos actuales haya católicos cuya vida cristiana sea sentimental e inconsciente, dando la impresión de que en vez de beber en las fuentes que proporcionan un alimento duradero y sustancial, se alimentan espiritualmente a base de diversas devociones inútiles que no proceden de la fe auténtica y que sólo se orientan hacia una vana credulidad.

Los hay, por ejemplo, que durante la misa practican otras devociones; ello supone un gran desconocimiento del valor de la oración de la Iglesia y del sentido social del cristiano; olvidan los beneficios sobrenaturales de la oración en común, porque «donde dos o tres se hallen congregados en mi nombre —dice el Señor— allí me hallo yo en medio de ellos».

Las devociones deben ser usadas con inteligencia y prudencia, pues, al apoderarse de nuestra parte más subjetiva y personal, pueden hacer a nuestra alma vibrar por Dios o —desviadas— mantenernos con nuestros defectos nativos en una espiritualidad sentimental y vacía.

La inspiración litúrgica es la mejor señal de la legitimidad de las devociones, siendo las principales las inspiradas en la Eucaristía, Jesucristo, la Virgen María, los Santos; pero, unas y otras, realizadas a su debido tiempo y con oportunidad.



Queremos, con estas líneas, alentar, a quienes las lean, a que fundamenten sus devociones en el espíritu de la Iglesia, a que desechen toda piedad que no esté orientada en el verdadero espíritu cristiano, a que desprecien las que sólo llevan a fomentar su religiosidad a unas meras devociones o fórmulas estériles, sentimentales y vacías de la auténtica vida cristiana.

NOTICARIO LOCAL

CABALGATA DE REYES

A la salida de la misa vespertina del día 5 de enero, víspera de la Epifanía del Señor, se inició nuevamente hogaño la encantadora cabalgata de los Reyes Magos que reunió, en la plaza, a todos los niños de Montuiri y a numerosas personas mayores deseosas de compartir la alegría de los pequeños.

Bengalas, confeti, cohetes, alegría, golosinas, risas y mucho jolgorio fué la nota que predominaba por doquier.

Portando regalos para toda la población infantil, llegaron majestuosamente a la plaza precedidos por la banda de música y por la crecida comitiva de su séquito. Después de ocupar sus respectivos lugares en la tribuna que expresamente para SS.MM. había sido colocada, fué leído un mensaje de felicitación y bienvenida.

Seguidamente los Reyes, siempre ayudados por sus pajes, procedieron a repartir los obsequios que llevaban, para cada niño. Fueron éstos los momentos más emocionantes y jubilosos para la gente menuda, especialmente para quienes recibían el regalo que habían solicitado.

Fue un acto simpático, bien organizado y muy de agrado de la numerosa concurrencia. Son merecedores de la justa felicitación cuantas personas contribuyeron desinteresadamente en la organización y realce de este acto.

La Cabalgata de este año ocasionó los siguientes

GASTOS

| | |
|------------------------------------|----------------|
| Cohetes, bengalas y otros | 570,— |
| Caramelos, confetti, serpentinas | 529,— |
| Factura Casa Roca | 354,— |
| Refresco músicos | 425,— |
| Confeción 2 pantalones para Reyes | |
| Hilo eléctrico, enchufes, etc. | 350,— |
| Total gastos | 2.228,— |
| Total recaudado (reparto paquetes) | 1.350,— |
| Déficit | 878,— |

Este déficit será cubierto por la Pa-roquia y por el C. D. Montuiri.

FUTBOL: Resultados.

Los resultados de los partidos de 1.º Regional jugados por nuestro equipo titular durante el mes de enero, han sido los siguientes:

| |
|--------------------------------|
| España, 0 - Montuiri, 1 |
| Poniente, 2 - Montuiri, 0 |
| Montuiri, 2 - Murense, 1 |
| Montuiri, 4 - Independiente, 0 |

Debemos hacer constar que estos dos últimos encuentros tuvieron que jugarse, el primero en San Juan y el segundo en Villafranca por haberse clausurado el campo de fútbol local, por dos partidos, a consecuencia de los incidentes habidos aquí el 21 de diciembre y del que ya notificamos a nuestros lectores en el pasado número.

FUTBOL: Balance económico.

El balance económico del C. D. Montuiri, desde el 1.º de Septiembre al 31 de Diciembre, es el siguiente:

| Conceptos | Entradas | Salidas |
|-----------------------|----------------|----------------|
| Gastos generales | | 57.852 |
| Obras campo | 1.000 | 124.279 |
| Taquillas | 54.868 | |
| Permisos y árbitros | | 14.250 |
| Autocares | 3.225 | 250 |
| Emolumentos y satis. | 3.000 | 10.085 |
| Asuntos varios | 38.603 | 4.295 |
| Rifas y espectáculos | 179.930 | 107.181 |
| Impresos y propaganda | | 1.106 |
| Socios y directivos | 58.000 | |
| | 338.626 | 319.298 |
| Saldo a favor | 19.328 | |

NOTA: En la secretaría del C. D. Montuiri se hallan, a disposición de los señores socios, todos los justificantes de entradas y salidas, a efectos de cualquier comprobación.

CAMBIO DE HORARIO DE MISAS

A fin de complacer numerosas peticiones, la misa primera que los domingos y días festivos venía celebrándose a las 7,30 de la mañana, se ha trasladado, a partir del primero de febrero, a las 9. El primer domingo la asistencia se ha visto ya incrementada.

Más sobre Cristóbal Colón

D. Miguel Fullana García continua indagando

En los números de BONA PAU de Octubre y Diciembre de 1969 publicamos sendas referencias sobre posibles descendientes de Cristóbal Colón en Montuiri. La primera se refería a D. Rafael Bauzá Socias y la segunda a D. Miguel Fullana García. Como quiera que este último todavía tiene otras aclaraciones que hacer y sugerencias que exponer, respecto al particular, continua así su versión:

—Todo siguió en mi subconsciente hasta hace unos dos años. Me gusta leer y tengo en Madrid una librería bastante extensa. Como socio del Círculo de Lectores pedí un libro: «El Enigma de Cristóbal Colón». Empecé a leerlo. Cristóbal Colón no es Cristóbal, es Juan Colón de Felanitx. Y recordé que mi abuelo me lo había contado. Quedé perplejo.

—Halló algo más en Madrid.

—No es fácil encontrar historias de Mallorca. Al cabo de algún tiempo encontré un pequeño compendio. Allí estaba Simón Tort Ballester. Un rey de Mallorca, desgaja del término de Montuiri... a Felanitx. Porto Colom.

—¿Qué piensa hacer ahora?

—Seguir buscando. «Forenses y Ciudadanos» de José M^a. Cuadrado, edición

«BENEIDES»

Después de la misa de las 11 del mismo día de San Antonio, frente a la iglesia, tuvo lugar el acto de las «beneides» con la participación de algunas carrozas. Es una lástima, que una fiesta tan tradicional y solemne en otro tiempo, vaya languideciendo por falta de interés. Cabría intentar un esfuerzo y animarla debidamente. O, si no, suprimirla.

«FOGUERO»

Como todos los años, la noche anterior a San Antonio, los quintos encendieron hogaño un enorme «foguero» en «Es Dau». Su fuego se prolongó, no sólo to-

muy limitada. Entre los jefes de partidas figura un nombre: Daniel Fullana. Una tradición había llegado hasta mí y no la he sabido aprovechar.

—¿Qué quería decirle su abuelo?

—Soy hijo de Bartolomé Fullana Mayol. Mi padre jamás me dijo nada sobre el respecto. Mis tías no saben nada. Mi abuelo era hijo de Bartolomé Fullana Cerdá. El hermano mayor de mi bisabuelo era «l'amo en Miguel de Galiana». Si hay una tradición que va a los Miguel Fullana, tiene que haber otro Miguel Fullana en Montuiri que sabe el resto de esta historia. El tiene la palabra. Si lo sabe, por favor, que me escriba.

—¿Dispone de algo en concreto?

—Yo dispongo de algunos mapas de la época y bastantes libros sobre la vida de tan famoso personaje. Tengo algunas ideas que podrían desarrollarse. Pero todo sigue en una nebulosa. Será necesario una labor conjunta de todo el pueblo de Montuiri y para el buen nombre de esta villa. Precisa una verdadera labor de equipo. Y este equipo, junto a otro de Felanitx, tiene que estar, a mi modo de ver, compuesto por personas que no tengan perjuicios contra judíos ni moros de ninguna clase; antes bien, recordar en todo tiempo que España se hunde cuando la Inquisición se ceba en estos dos pueblos extremadamente hábiles e inteligente. Y otra cosa más, si se me permite: el que es noble en las armas y en sus escudos, también debe ser noble en el corazón.

—¿Quiere añadir algo más?

—Si alguien puede terminar de contar la historia del abuelo, que me escriba; a nadie diré nada sin su permiso.

Con estas manifestaciones, BONA PAU da por terminados, por ahora, los relatos sobre Cristóbal Colón. Mientras no aparezcan datos fidedignos o que tengan extraordinario interés local, consideramos ya suficientemente enterados a nuestros lectores.

IGLESIA VIVA

Así ha sido nuestro caminar hacia Dios durante el mes pasado

CRONICA RELIGIOSA

Día 1. — A las 11 se celebra Misa Solemne.

Día 6. — Fiesta de la Epifanía. A las 11: Oficio en sufragio de las Hnas. Martorell.

Día 8. — Comienza la novena a San Antonio Abad.

Día 11. — A las 11: Oficio en sufragio de los difuntos de la familia Mas Verd.

Día 17. — Fiesta de San Antonio Abad. A las 11: Oficio en sufragio de Juan Verger y Antonia Socías de Pola, con sermón por el P. José Verd, SS.CC. Acto seguido tienen lugar las «Beneides».

Día 20. — Fiesta de San Sebastián. A las 8 de la noche: Oficio en honor del Santo, a intención de Bartolomé Verger.

Día 24. — Fiesta de Ntra. Sra. de la Bona Pau. A las 11 y en el Puig de San Miguel se celebra Misa Solemne. A la misma asiste una representación de los distintos centros escolares y un buen número de personas mayores.

Día 25. — A las 4'30 de la tarde empiezan los Ejercicios Espirituales para Madres Cristianas que dirige el Rdmo. P. Gaspar Munar, M. SS. CC.

Noticiario local

(Continuacion)

da la noche, sino que las brasas se vieron encendidas hasta media mañana del día 17.

FIESTA DE NTRA. SRA. DE LA BONA PAU

En el Puig, con una representación de los diferentes Centros escolares de Montuiri, el 24 de Enero se celebró una Misa con motivo de la festividad del día. Seguidamente se encendió un «fogueró» en el que las «torrades» se vieron muy numerosas y animadas. Los escolares regresaron a sus hogares muy complacidos.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Tal como estaba anunciado, del 25 al

Depósito Legal P. M. 433 - 1958

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

Día 3. — Isabel Miralles Catalá, hija de Jaime y Antonia.

Día 8. — Gabriel Sampol Ribas, hijo de Gabriel y Margarita.

Día 31. — Juan Mayol Sánchez, hijo de Lorenzo y Juana.

NUEVAS FAMILIAS

Día 2. — Juan Gayá Barceló con Catalina Martorell Ramonell.

Día 10. — Antonio Sánchez Monjón con Margarita Massanet Miralles.

NUESTROS DIFUNTOS

Día 8. — Jaime Manera Gallard, viudo, de 86 años (Beya).

Día 23. — Isabel María Cerdá, viuda, de 80 años (Pasiva).

DIOS SE LO PAGUE

PARA EL NUEVO BAPTISTERIO

| | |
|----------------|-------|
| X. X. | 500 |
| X. X. | 1.000 |
| D. Jaime Bauzá | 100 |
| X. X. | 100 |

| | |
|---------------|-------|
| Suman | 1.700 |
| Suma anterior | 2.675 |

4.375

PARA HOJA PARROQUIAL

| | |
|----------------------|-----|
| D. Sebastián Horrach | 100 |
| D. Jaime Bauzá | 50 |
| D. Pablo Rosiñol | 50 |

29 del pasado enero, se celebraron unos Ejercicios Espirituales a las Madres Cristianas dirigidos por el Rdmo. P. Gaspar Munar, SS. CC. Las asistentes salieron muy complacidas, animadas y con deseos de perfección.

PLUVIOMETRO

Lluvia caída en Montuiri, por metro cuadrado, durante el pasado mes de enero:

| | |
|--------|--------------|
| Día 2 | 2'5 litros |
| Día 9 | 2.5 litros |
| Día 10 | 1'5 litros |
| Día 11 | 18'00 litros |

Total 24'50 litros

Gráficas Bellver—Pedro Martel, 41—Palma—1970